
В Алейске сегодня при-
мерно половина населе-
ния оплачивает услугу 
«Обращение с твердыми 
коммунальными отхо-
дами». Если сравнивать 
с другими муниципали-
тетами, то это далеко 
не самый плохой показа-
тель. Несмотря на не-
платежи, город стал 
значительно чище, и 
это отмечают сами 
жители.К   ?

Во вторник, 1 октября, с 
рабочей поездкой в Алейске 
побывали председатель АКЗС 
Александр Романенко и заме-
ститель министра строитель-
ства и ЖКХ Алтайского края 
Андрей Голубцов. Об опыте 
работы с населением по реали-
зации мусорной реформы им 
рассказали глава города Иван 
Маскаев, директор регоператора 
ООО «Спецобслуживание-Цен-
тральное» Алексей Щербатов 
и руководитель предприятия-
подрядчика «Цветовод» Наде-
жда Доронина.

Как и везде по краю, услуги 
по вывозу ТКО в Алейске регио-
нальный оператор начал оказы-
вать с 1 января текущего года. За 
это время на него не поступило 

ни одной жалобы от горожан. 
Тех, кто не платит, местные вла-
сти пытаются убедить проявить 
сознательность, но пока субпод-
рядчику приходится работать 
почти в убыток.

По словам Алексея Щербато-
ва, лучше дела с собираемостью 
платежей обстоят в многоквар-
тирных домах. Частный сектор 
менее дисциплинированный. 
Там за вывоз мусора платит 
только треть населения. С марта 
жителям города выставляются 
отдельные квитанции за ТКО, 
которые доставляет «Почта Рос-
сии». В городе также работает 
абонентский отдел, куда можно 
обратиться, если плата начис-
лена неверно.

– Есть юрлица, которые не-
охотно заключают договор с 
регоператором, – рассказыва-
ет Щербатов. – Нашим пред-
приятием ведется работа по 
проверке наличия договоров. 
Сложность в том, что контей-
нерная площадка находится в 
общем доступе, на нее может 
нести мусор кто угодно.Б  

Неплатежи – не единствен-
ная проблема. Практика по-
казала, что реальный объем 
собираемого мусора в горо-
де значительно превышает 
установленные нормативы 
накопления. Иван Маскаев 

рассказывает, что изначально 
на улицах города работали два 
субподрядчика, но один из них 
практически сразу отказался 
возить ТКО из частного сектора. 
Не справился с объемами.

Городу повезло с другой под-
рядной организацией, которая 
взяла на себя дополнительную 
нагрузку и фактически не до-
пустила мусорного коллапса.

– Пока мы работаем без убыт-
ков, но практически в ноль, 
– разводит руками Надежда 
Доронина. – Главная пробле-
ма заключается в том, что по 
объему мы вывозим мусора в 
два раза больше нормы. Отку-
да он берется – я не знаю! Воз-
можно, накапливался людьми 
много лет. С приходом весны и 
летом люди выносили на мусор 
чемоданы 40-х годов, доистори-
ческую мебель. И сегодня тоже 
это огромные объемы: не один, 
а 10 – 15 мешков ТКО.

По словам Надежды Дорони-
ной, за восемь месяцев 2019 года 
было вывезено более 53 тысяч 
кубометров ТКО, хотя по нор-
мативным расчетам планиро-
валась примерно 31 тысяча. 
Подрядная организация пока 
вывозит весь мусор, который 
приносят жители. Как резуль-
тат, в городе стало значительно 
меньше несанкционированных 
свалок.

(Окончание на 2 стр.)

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 2-7 м/с, 
днём местами порывы до 12 м/с. 
В утренние часы местами туман.

-1о +4о

ночь

+14о +19о

день

+11о +16о +12о +14о

+12о +17о
день -4о +1о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

Америка пройдена!

Пьянству – бой!
3 октября – Всемирный 
день трезвости и борь-
бы с алкоголизмом.

Дата не относится к числу 
официальных, но медики и 

социальные работники традиционно в этот день 
призывают обратить внимание на огромную 
опасность не только для тех, кто употребляет 
алкоголь, но и для окружающих.

В Алтайском крае к этому дню приурочено 
несколько акций. Так, например, Общественная 
приемная регионального Роспотребнадзора в 
Заринске, Залесовском, Кытмановском и Тогуль-
ском районах проводит тематическую «горячую 
линию». Вопросы можно задать 3 октября по 
телефонам: (38595) 22-647, 99-027 или 22-402.
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  ГЛАВНОЕ .
Батареи потеплели

В крае с 1 октября начался массовый запуск тепла в жи-
лые дома и социальные объекты. В 32 муниципалитетах 
подписаны распоряжения о начале отопительного сезона.

Как сообщил на оперативном совещании в региональном 
правительстве министр строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства региона Иван Гилев, в то же время есть 
котельные, которые отключены от энергоснабжения из-за 
долгов. Это 16 объектов.

Что делать, если в помещениях холодно, почему тепло есть 
не во всех комнатах и куда обращаться при нареканиях к 
управляющей компании? Звоните на круглосуточную «горячую 
линию» в региональное Министерство строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства по телефону 8-800-350-1405.

Покатили на Шерегеш!
Завершен ремонт дороги Бийск – Мартыново – Ельцовка 

– граница Кемеровской области.
Эта трасса очень востребована у туристов, которые едут 

на горнолыжный курорт Шерегеш. Также дорога является 
ключевой между Алтайским краем и соседней областью.

Дорожники капитально отремонтировали 11 км покры-
тия. Также обустроили новые автопавильоны, установили 
металлическое барьерное ограждение и знаки. Был обустроен 
водоотвод. Нанесена разметка.

Почему закрыли роддом
В Минздраве Алтайского края прокомментировали, 

почему закрывают родильное отделение Новоалтайской 
горбольницы. Такое решение принято из-за снижения 
количества родов.

Жительницы города-спутника Барнаула предпочитают 
рожать в краевой столице. В результате местные специали-
сты теряют квалификацию.

«Даже в роддоме первого уровня, где принимают только 
физиологические роды, должно проходить не менее 500 
родов. Иначе медицинское учреждение не может гаранти-
ровать не только качественную помощь, но и безопасность 
маме и ее малышу», – прокомментировала начальник отдела 
организации медицинской помощи детскому населению и 
родовспоможения Елена Ершова.

Всем медицинским работникам предложено трудоустрой-
ство в другие отделения больницы. Переобучение будет 
вестись за счет медицинской организации.

В Министерстве здравоохранения края особо подчеркну-
ли, что без медицинской помощи беременные женщины 
в Новоалтайске не останутся. При женской консультации 
продолжат работать шесть коек дневного стационара.

Все в Сети
70% домохозяйств края подключены к Интернету.
На сегодня около 1,6 млн жителей, или 68,5% экономи-

чески активного населения, зарегистрированы на портале 
госуслуг. В крае до конца 2024 года планируется подключить 
к Сети свыше 2,5 тысячи социально значимых объектов. 
В том числе 847 фельдшерских и фельдшерско-акушерских 
пунктов, 832 образовательные организации, 601 орган 
местного самоуправления, 228 пожарных частей и постов, 
26 объектов Росгвардии и др.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный,  3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с. В утренние часы 
местами туман.

4 октября

5 октября
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Всего в регионе планируется привить 1,215 
млн человек. Таким образом, прививками про-
тив гриппа охватят более половины населения. 
Обязательной вакцинации против гриппа под-
лежат воспитанники дошкольных учреждений, 
школьники и студенты, работники медицин-
ских и образовательных организаций, лица 
старше 60 лет.
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  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .
Чисто сработано
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Александр Романенко на площадке предприятия «Цветовод».

Столкновение международно-спортивных интересов на барнаульском льду. На тренерском мостике – Александр Усачёв. 

Хоккейные соревнования 
небывалого на Алтае размаха 
Student Hockey Challenge-2019 
собрали в Барнауле ледовые 
дружины из Тамбова, Каза-
ни, Нижнего Новгорода, 
Челябинска, а также США, 
Словакии и Чехии. Игры про-
ходят на двух барнаульских 
площадках – «Титов-Арене» 
и «Карандин-Арене».

Национальные гимны 
США и России в заполнен-
ном до отказа барнаульском 
Дворце спорта – это, согласи-
тесь, историческое событие. 
Масштаб происходящего 

заставил прослезиться не-
которых сентиментальных 
болельщиков на соседнем 
ряду. А незадолго до это-
го участников и зрителей 
приветствовали почётный 
вице-президент Федерации 
хоккея России, легендарный 
советский арбитр Юрий 
Карандин, министр спорта 
Алтайского края Алексей 
Перфильев, управляющий 
директор Студенческой хок-
кейной лиги России Антон 
Храмцов, президент Амери-
канской университетской 
хоккейной лиги Пол Хеберт 

и президент Европейской 
университетской хоккейной 
лиги Ярослав Страка.

Юрий Карандин, именем 
которого названа одна из 
ледовых арен Барнаула, на-
помнил, что студенческий 
хоккей в России начал своё 
развитие именно в Алтай-
ском крае. Кстати, Юрий 
Павлович шесть лет назад 
и поддержал идею барнауль-
цев о создании в СФО первой 
в стране студенческой хок-
кейной лиги. За это время 
команда «Динамо-Алтай» (не 
путать с клубом ВХЛ), сфор-
мированная на базе БЮИ, 
доросла до звания лучшей 
университетской команды 
России. А в прошлом году 
добилась международного 
триумфа на первом турнире 
Student Hockey Challenge в 

Красноярске, заслужив пра-
во проведения следующих 
соревнований в нашем го-
роде.

Неудивительно, что в 
противостоянии алтайских 

парней со сборной Амери-
канской студенческой хок-
кейной ассоциации (ACHА) 
фаворитами счита лись 
именно хозяева льда. Тем 

не менее команда из США 
явно не собиралась пребы-
вать в роли статиста. Что 
подтвердили уже первые се-
кунды матча, когда Брэндон 
Армстронг буквально снёс 

силовым приёмом Максима 
Чиркова, после чего на льду 
началась потасовка. Судьи 
удалили драчунов на скамей-
ку штрафников, а команды 

продолжили игру в усечён-
ных составах.

Барнаульцы сразу же по-
казали американцам, кто 
в доме хозяин, когда Илья 
Шубович открыл счёт на пя-
той минуте матча. Во втором 
периоде в ворота гостей из 
США от клюшки капитана 
«Динамо-Алтай» Ильи Вопи-
лова влетела ещё одна шайба, 
после чего всё изменилось. 
Пропущенный гол заставил 
«звёздно-полосатых» заиграть 
живее, напористее. И в одной 
из атак всё-таки достигли 
цели. Своё имя на табло впи-
сал Натан Ханинген. Вскоре 
американцы забили ещё, но 
арбитры гол не засчитали, 
усмотрев, что шайба залетела 
в ворота от конька.

(Окончание на 3 стр.)

Сборная вузов Алтайского края 1 октября одо-
лела гостей из США со счётом 3:2. Так закон-
чился первый матч с участием барнаульцев на 
грандиозном международном турнире среди 
студентов в «Титов-Арене».
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– В информационном плане 

с населением работают бук-
вально все, включая рабочий 
персонал, – улыбается води-
тель мусоровоза Федор Капи-
танов. – Объясняем людям, что 
за чистоту в городе отвечает 
каждый. В ответ всякое услы-
шишь. Некоторые жильцы, 
в особенности пенсионеры, 
ведут себя просто агрессив-
но. Ругаются, демонстративно 
бросают мешки мимо контей-
неров – приходится за ними 
подбирать.

Городские власти сделали 
все, чтобы реформа в Алей-
ске стартовала гладко. Ин-
формировали население о 
способах и графиках вывоза 
мусора, о работе перевозчика 
на территории, о законода-
тельстве в сфере ТКО. Чтобы 
не допустить сбоев в рабо-
те, помогли субподрядчику 
с покупкой в лизинг новой 
техники. И договорились с 
регоператором, что будут вы-
возить весь мусор, включая 
листья.

– Мы пошли людям на-
встречу, – говорит глава Алей-
ска Иван Маскаев. – Население 
должно понимать, что если 
оно заплатило 68,70 рубля за 
человека, то заберут все. Се-
годня, чтобы навести порядок 
и стимулировать людей, надо 
вывозить все.

Т  
Заместитель министра 

строительства и ЖКХ Андрей 
Голубцов рассказал, что сей-
час в регионе идет работа по 
оценке нормативов по вывозу 
мусора. Организация, с кото-
рой у управления по тарифам 
заключен договор, делает заме-
ры четыре раза в год – зимой, 
весной, летом и осенью.

– Работа проводится по все-

му краю, – пояснил заммини-
стра. – На основании замеров 
они установят нормативы для 
региона, к которым уже будут 
привязываться тарифы.

Понятно, что для себя рег-
операторы видят выход в ро-
сте тарифа на вывоз мусора. У 
населения другая арифмети-
ка. Спикер АКЗС отметил, что 
нужно найти баланс, который 
должен обеспечить комплекс-
ный подход к проблеме.

– Бизнес в коммунальном 
секторе не должен формиро-
ваться только за счет увели-
чения тарифа, – сказал Алек-
сандр Романенко. – Уровень 
платежеспособности насе-
ления ограничен. От регопе-
ратора зависит множество 
факторов – уровень собира-
емости платежей, модерни-
зация работы, уменьшение 
затрат на сортировку и довоз. 
Если собираемость платежей 

50%, это значит, что чистота 
обеспечена только за счет 
добросовестных граждан. И 
ждать в такой ситуации конца 
года и решения по увеличе-
нию тарифов не совсем пра-
вильно, надо идти навстречу 
друг другу.

Александр Романенко на-
помнил, что в августе этого 
года в окончательной редак-
ции был принят краевой 
закон, который расширяет 
перечень используемых в 
крае объектов временно-
го размещения ТКО. Такая 
площадка есть и в Алейске. 
Сокращение транспортного 
плеча по перевозке мусора, по 
словам спикера, станет еще 
одним фактором, влияющим 
на тариф.Д  

По оценке главы Алейска 
Ивана Маскаева, снизить за-
траты на транспортировку 
ТКО можно за счет установки 
контейнеров. Бестарный спо-
соб – экономически невыгод-
ный. Большая часть расходов 
в тарифе регоператора связана 
со сбором мусора и доставкой 
на полигон.

В этом году в Алейске об-
устроили 30 контейнерных 
площадок. А для полного пере-
хода на бестарный способ сбо-
ра городу необходимо 288. На 
их обустройство понадобится 
примерно 17 млн рублей.

Иван Маскаев обратил-
ся к председателю АКЗС с 
просьбой о поддержке из 
краевого бюджета. Александр 
Романенко отметил, что и За-
конодательное Собрание, и 
Правительство Алтайского 
края знают об этой проблеме. 
«Варианты финансовой помо-
щи будут рассматриваться при 
подготовке проекта краевого 
бюджета на следующий год», 
– подчеркнул спикер АКЗС.

Вадим КУЛЕШОВ,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

С 1 октября Рубцовский 
хлебокомбинат после 
нескольких месяцев про-
стоя и смены собствен-
ника возобновил выпуск 
гостовского хлеба «Си-
бирский». Первая партия 
– 6 тысяч булок – момен-
тально разошлась по го-
родским магазинам.

Около сотни несетевых тор-
говых точек выразили желание 
сотрудничать с предприятием.

Несколькими днями рань-
ше на комбинате запустили 
пряничное производство. Вы-
пускаются все наименования 
пряников, которыми всегда 
славился Рубцовск. Пока новым 
собственникам, которые при-
шли чуть более месяца назад, 
удается следовать намеченному 
плану и поэтапно возрождать 
предприятие.

– Мы торопились запустить 
производство, чтобы его оконча-
тельно не потерять, – поясняет 
директор Рубцовского хлебоком-
бината Сергей Левичев. – Прак-
тически не располагая време-
нем, восстановили коллектив, 
оборудование, каналы продаж.

Хорошо, что после остановки 
предприятия прошло не так 

много времени. Не успели раз-
бежаться и осесть на других 
рабочих местах специалисты, 
не утрачены технологии. «Си-
бирский» – тот самый хлеб, ко-
торый десятилетиями пекли 
на комбинате следуя ГОСТу. На 
столе у директора несколько 
булок с непередаваемым аро-
матом и румяной, хрустящей 
корочкой. Он подчеркивает, 
что они выпечены из самого 
лучшего сырья, на котором 
экономить не будут.

Пути для экономии совер-
шенно другие. Прежде всего 
это сокращение затрат по всем 
направлениям, начиная от вы-
ведения из производственного 
цикла лишних помещений, де-
монтажа старого оборудова-
ния, заканчивая заменой «про-
жорливых» электролампочек 
на светодиодные. Уже сейчас 
предпринимаемые меры по-
зволили снизить отпускную 
цену хлеба и варьировать ее 
в зависимости от объема по-
ставок.

Заказов от магазинов много. 
Впрочем, местные предприя-
тия торговли и раньше с удо-
вольствием брали комбинатов-
ский хлеб, который пользуется 
спросом у покупателей. Еще 
предстоит долгий и непростой 

путь переговоров с крупными 
торговыми сетями. Руковод-
ство хлебокомбината не теряет 
надежды, что общий язык они 
все-таки найдут.

Вместе с запуском производ-
ства вновь открылся фирмен-
ный магазин «Русич». Пока в 
нем работает только один 
отдел, торгующий хлебом и 
пряниками. В него сразу же 
выстроилась очередь из горо-
жан. Ночную выпечку разобра-
ли уже с утра.

– Соскучилась по хорошему 
хлебу, – признается пенсионер-
ка Тамара Ивлева. – Всю жизнь 
его беру. Нет ничего лучше на-
шего «Сибирского»!

В недалеком будущем воз-
обновится производство мел-
косерийных партий «Бородин-
ского», «Горчичного» и других, а 
также хлебобулочных изделий. 
Для этого на новых площадях 
ведется монтаж оборудования. 
И наконец, к Новому году зара-
ботает кондитерский цех и на 
праздничных столах окажутся 
вкуснейшие торты.

Сегодня в штате Рубцовско-
го хлебокомбината около 100 
человек. С увеличением объ-
емов производства и продаж 
трудиться придется в две, а 
то и в три смены и персонала 
потребуется больше.

В планах руководства пред-
приятия – до конца года вос-
становить прежние объемы 
производства: 15 – 17 тыс. бу-
ханок «Сибирского» в сутки, 40 
– 60 тонн пряников и 20 тонн 
тортовых изделий в месяц.

– Хочется достичь хотя бы 
этого и накормить город и 
окрестности хорошей продук-
цией, – говорит Сергей Левичев.

Для Рубцовска сохранение 
этого предприятия пищевой 
промышленности – событие 
знаковое. Значит, у города есть 
потенциал, если инвесторы от 
него не отворачиваются.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .  ПРОИЗВОДСТВО .

  НОВОСТИ .
Книги, тренажёры и оркестр

В Новоалтайске приступили к строительству двухэтажного 
культурно-спортивного комплекса.

Работы идут в рамках краевой адресной инвестиционной 
программы в Белоярском районе. Это старейшая часть города 
на Оби.

Строители завели инженерные коммуникации и заливают 
фундамент. Как сообщили в Минкультуры региона, до конца 
года нулевой цикл стройки завершится.

По контракту двухэтажное здание должно быть готово в 
июле 2020 года. Его площадь – 2 тыс. кв. м. Зрительный зал 
будет рассчитан на 225 мест. Запроектированы артистические, 
спортивный и тренажерный залы, библиотека, комната для 
индивидуальных занятий, помещения для занятий оркестра, 
хореографией, раздевалки с душевыми и санузлами.

Алёна ИВАНОВА

Под прицелом умной камеры
На станции Повалиха Первомайского района установлена 

система контроля дорожного движения, которая фиксирует 
более 15 видов нарушений ПДД, мониторит происходящее 
в реальном времени, архивирует фото- и видеоматериалы.

Переезд оснащен двумя обзорными и двумя распознающими 
видеокамерами. Они определяют номерные знаки нарушите-
лей, фиксируют заезд за стоп-линию, проезд на запрещающий 
сигнал светофора, нарушение скоростного режима.

Несмотря на небольшое количество ДТП, произошедших на 
железнодорожных переездах, аварии с автомобилями и поез-
дами бывают самыми тяжелыми. Основными причинами их 
становятся невнимательность водителей, а также неисправность 
машин, которые перегораживают путь. И такие комплексы на 
переездах простимулируют водителей быть более осторож-
ными на дороге.

Татьяна ПЕРВОВА

В гости к маламутам
Деревня Маламутов откроется предстоящей зимой в бар-

наульском поселке Борзовая Заимка. Она заработает 1 де-
кабря, именно в этот день Дед Мороз в первый раз посетит 
необычную деревню.

Новый экскурсионный 
объект расположится на 
территории развлекатель-
ного комплекса «Планета 
Q». Его откроют Алтайская 
резиденция Деда Мороза и 
питомник Wey Winner, рас-
сказали в Алтайтурцентре.

В юрте гости смогут об-
щаться и фотографировать-
ся с пушистыми щенками, 
а также послушать легенды 
о собаках. На свежем возду-
хе всем желающим предло-
жат покататься на упряжке 
взрослых собак.

Отметим, ма лам у ты 
– одна из древнейших по-
род, предназначенная для 
работы в упряжке. Названием обязана племени Малемиутов. 
Это когда-то многочисленное эскимосское племя занимало 
прибрежные территории Аляски.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Всю прошлую неделю в 
Алтайском крае рабо-
тала делегация моло-
дых предпринимателей 
из КНР. Гости нашего 
региона показали свои 
проекты экспертам, 
посетили крупные пред-
приятия и познакоми-
лись с потенциальными 
партнерами по бизнесу. 
Завершилась рабочая 
поездка подписанием 
меморандума о сотруд-
ничестве.Т  

В состав делегации вошли 
12 жителей Поднебесной. 
Кто-то из них уже открыл 
собственное предприятие, 
кто-то только задумыва-
ется об этом, но всех объ-
единило одно – желание 
выйти на международный 
уровень.

– В России мы хотим най-
ти дилеров, которым будем 
сбывать свою продукцию, 
– рассказал эксперт Россий-
ско-Китайского молодежно-
го бизнес-инкубатора Чэнь 
Хунминь. – Также в планах 
познакомиться с русскими 
экспортерами и найти товар, 
который можно привозить в 
Китай.

Одним из таких товаров 
оказался знаменитый ал-
тайский сыр. Производство 
этого продукта в провинции 
Цзилинь, откуда и приехали 
гости, почти не развито. Для 
некоторых резидентов экс-
курсия на Новоалтайский 
маслосырзавод стала чем-то 
экзотическим.

– Я никогда до этого не был 
на сырном заводе, – улыбается 

генеральный секретарь фон-
да содействия молодёжному 
предпринимательству и тру-
доустройству провинции Цзи-
линь, глава китайской делега-
ции Сюй Мэн. – Мы увидели 
весь процесс производства, 
попробовали сыр. Продукт 
для нас весьма незнакомый, 
новый. Если на нас это про-
извело такое впечатление, 
то и покупателя не оставит 
равнодушным.

Он также провел парал-
лель между Алтайским кра-
ем и провинцией Цзилинь, 
отметив, что в этих двух ре-
гионах все еще используют 
традиционные технологии 
для выработки продукта, 
хотя и не забывают об ин-
новациях.

– Это две крупные сельско-
хозяйственные территории, 

– добавил господин Сюй Мэн. 
– Мы, как и коллеги из России, 
пытаемся при помощи совре-
менных технологий произво-
дить высококачественную 
продукцию из природного 
сырья. Существует большая 
сфера, в которой путем обмена 
знаниями и опытом можно 
добиваться положительных 
результатов для экономиче-
ского развития. И подобные 
мероприятия этому сильно 
способствуют.И ,  

Еще одним этапом меро-
приятия стали официальные 
встречи с представителями 
различных алтайских мини-
стерств и ведомств.

За верши лась рабоча я 
поездка подписанием ме-
морандума. В него вошло 
21 намерение о сотрудниче-
стве в различных областях. 
Следующим этапом станет 
визит российской делега-
ции в Китайскую Народную 

Республику. Резидентами 
международного проекта с 
нашей стороны стали 10 мо-
лодых предпринимателей из 
Барнаула, Бийска, Славгорода 
и других территорий края.

Виталию Лажинцеву, ди-
ректору интернет-агентства 
«Альянс+», в прошлом году уже 
довелось в рамках бизнес-ин-
кубатора побывать в Китае. Он 
отмечает, что основная польза 
от таких поездок заключается 
в личностном росте.

– После «командировки» я 
перестал бояться работать с 
иностранными клиентами, 
сейчас смело согласовываю 
проекты на английском 
языке, – подчеркнул пред-
приниматель. – Что касается 
бизнеса, то нужно понимать: 
Китай – это непростая страна, 
со своими законами и тради-
циями. Я пока не заключил 
ни одного контракта с этой 
республикой, но опыт от по-
ездки получил колоссальный. 
В результате дела пошли в гору 
в Барнауле.

Ж ̈  ̈
В Алтайском крае проект 

реализуется уже второй год. 
Он имеет большое значение 
для региона и носит систем-
ный характер.

– Между нашими страна-
ми подписано соглашение о 
добрососедстве, и наш про-
ект является иллюстраци-
ей одной из возможностей 
сотрудничества, – подели-
лась начальник Управле-
ния молодёжной политики 
и реа лизации программ 
общественного развития 
Алтайского края Екатерина 
Четошникова. – Это реаль-
ная возможность для моло-
дых предпринимателей при 
поддержке государства вы-
строить отношения и зайти 
на международный рынок, 
привлечь инвестиции.

Всего в данный проект 
включено 12 субъектов Рос-
сийской Федерации, столько 
же – из КНР. Некоторые реги-
оны РФ принимали участие в 

форуме всего один раз, после 
чего были исключены из спи-
ска участников. Алтайский 
край показал эффективный 
результат сотрудничества, 
что позволяет говорить о 
продолжении такой работы 
в будущем.

В 2019 году Российско-Ки-
тайский молодёжный биз-
нес-инкубатор реализуется 
в 24 городах России и Китая. 
Первая волна проекта про-
шла с 1 по 24 июля в городах 
Санкт-Петербурге, Росто-
ве-на-Дону, Брянске, Улья-
новске, Казани и Уфе. Итогом 
работы стало подписание 
более чем 100 соглашений о 
сотрудничестве.

Вторая волна проходила с 
20 по 29 сентября в России и 
с 14 по 23 октября будет в Ки-
тае. Городами-участниками 
стали Ижевск, Тюмень, Ке-
мерово, Новосибирск, Омск 
и Барнаул.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото предоставлены 

сайтом «Алтай молодой»)

  СОТРУДНИЧЕСТВО .
Ни хао, Алтай!

Чисто сработано«Сибирский», 
с хрустящей корочкой

(Начало на 1 стр.)

С  «АП»
*Ни хао – здравствуйте (кит.).*Н

  
ТКО  
 А  
 

53  . Новые мусоровозы субподрядчик получил за счет бюджета Алейска.

Фёдор Капитанов: «Иногда мы работаем по 12 часов 
в сутки».

Надежда Доронина: «Откуда 
столько мусора – я не знаю!»

Директор комбината Сергей Левичев и начальник хлебного цеха 
Татьяна Соснова с первой партией хлеба.

Рабочая поездка прошла в дружеской атмосфере. Побывать в роли Германа Титова.

*
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Алтайские гиены отметились в истории
Главными обитателями Денисовой пещеры в Солонешенском районе оказались не 

древние люди, а хищники.
Во многих слоях обнаружены копролиты 

– окаменелые экскременты пещерных гиен, 
волков и неизвестных видов млекопитающих. 
В некоторых слоях одновременно хранились 
и артефакты, сообщает научно-популярное 
издание «N+1».

Ранее в этой пещере находили не копро-
литы, а именно кости гиен и волков, а также 
рыжих лисиц и медведей. Маловероятно, 
что эти виды уживались с людьми и друг с 
другом. Скорее всего, они ютились там по 
очереди.

Останки гиен встречались здесь чаще 
всего, а вот угля от костров мало. Вероятно, 
эти животные были основными конкурен-
тами человека в борьбе за место обитания. 
Похоже, предки лишь периодически по-
сещали пещеру и временно в ней жили. 
В остальное время там отдыхали гиены.

Напомним, Денисова пещера известна тем, 
что в ней нашли останки неизвестного ранее 
вида древних людей. Его назвали денисовским 
человеком.

Рынок с… эскалатором
Старый базар полноценно заработает в Барнауле до нового года. Первый в городе 

рынок был основан в 1748 году. Скоро на нем будут также проводить ярмарки и 
праздники, как и 200, 100 и 50 лет назад.

Представитель компании-собственни-
ка «ТЦ БЦ» Анна Ломоносова сообщила, что 
объект откроется в декабре.

Сейчас в здании расставляют и запускают 
оборудование. Внутренняя отделка почти 
завершена. Набор арендаторов, по ее словам, 
еще идет.

Сразу во время открытия в Старом ба-
заре можно будет посетить мясные ряды, 
рыбные отделы, секторы кулинарии, 
специй, фруктов и овощей. Заработает 
зона питания с ресторанчиками – фуд-корт.

Окончательный же вариант будет таким: 
продуктовый рынок разместится на двух 

этажах и займет 3400 кв. м, на первом – кафе 
и рестораны с летними террасами, аптека, 
винный магазин, табачные и сувенирные 
лавки. Перемещаться на второй этаж мож-
но будет по эскалатору. Для посетителей 
оборудуют парковку на 170 машин.

Организатор планирует проводить на 
Старом базаре ярмарки, мастер-классы и 
праздники. Например, Масленичные неде-
ли, сырные, медовые и гриль-фестивали.

Здание находится в исторической части го-
рода и станет частью туристического кластера 
«Барнаул – горнозаводской город».

Подготовила Алёна ИВАНОВА

СОЦИУМ

Письмо, которое не потеряется

Капсулу времени с послани-
ем в 2054 год заложили в 
медвузе.

В нынешнем году Алтайскому 
государственному медицинскому 
университету исполняется 65 лет. 
На протяжении года в вузе прохо-
дят торжественные события, посвя-
щенные круглой дате. Во вторник 
у главного корпуса АГМУ на Аллее 
профессоров-учителей заложили 
капсулу времени. Послание адресо-
вали будущим студентам, преподава-
телям и сотрудникам, которые будут 
учиться и работать в год столетия 
университета.

– Наша задача – чтить память лю-
дей, которые внесли неоценимый 
вклад в развитие и становление вуза 
и продолжать традиции, заложенные 

прежними ректорами, учителями, 
профессорами. Важно, чтобы и нас 
с вами помнили, поэтому и было 
принято решение сделать капсулу 
времени, – подчеркнул исполняю-
щий обязанности ректора медвуза 
Игорь Салдан.

Возможность прикоснуться к исто-
рии и отправить письмо в будущее 
предоставили лучшей аспирантке 
Марианне Овсепян. Девушка выбрала 
для себя непростую, но такую важ-
ную профессию хирурга.

– В этот день через 35 лет я обе-
щаю прийти в любимый вуз и 
достать сегодняшнее послание. 
Уверена, что к тому времени стану 
опытным и успешным доктором, 
буду востребована как специалист. 
А еще одна моя мечта – преподавать 
в медвузе и растить достойную сме-

ну, – сказала она корреспондентам 
«АП».

Также в церемонии приняли 
участие люди, которые имеют не-
посредственное отношение к ал-
тайской медицине. Это депутаты 
Государственной думы РФ Николай 
Герасименко и Валерий Елыкомов, 
заслуженный деятель науки РФ, док-
тор медицинских наук Яков Шойхет.

Пришли поздравить коллег рек-

торы технического и аграрного уни-
верситетов Андрей Марков и Нико-
лай Колпаков, также в церемонии 
участвовали представители Барна-
ульской епархии. Все они помогли 
высадить саженцы голубых елей в 
честь профессоров. Было высажено 
22 дерева, семь из них принадле-
жат новым почетным профессорам 
АГМУ. Это Николай Герасименко, 
Владимир Гранитов, Владимир 

Кожевников, Александр Лазарев, 
Александр Неймарк, Владимир Ос-
кретков и Владимир Янковский.

Посадка деревьев в черте города 
– благое дело, которым ежегодно за-
нимаются экологи, добровольцы, 
представители различных органи-
заций. Как пояснили в отделе благо-
устройства и озеленения комитета по 
дорожному хозяйству, благоустрой-
ству, транспорту и связи Барнаула, 
сформирован план посадки зеленых 
насаждений на городских террито-
риях общего пользования. Специа-
листы приступили к работе в конце 
сентября. Крупномерные деревья 
постепенно появляются на проспекте 
Ленина, Аллее космонавтов, в сквере 
химиков, Нагорном парке.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)  ФАКТ.

Капсулу времени откроют через 35 лет.

  ПАМЯТЬ .

Голкипер «Динамо-Алтай» Сергей Маликов надёжно сыграл на последнем рубеже. 

«В         
      
. У,     
    , 
   ».

  РАКУРС .

Мысли под стук зубов
Они приходят одновременно в краевую 
столицу – холода и смог. В низменной 
старой части города до самой весны 
зависает дымка. Чем холоднее – тем 
она гуще.

Коптят и коптят, дышать нечем… Затопили 
себе печки – и тепло им. Впрочем, не слушайте 
меня. Это я от зависти. Потому что сама греюсь 
пока только сообщениями коммунальщиков о том, 
что отопление есть уже у половины многоэтажек 
краевой столицы.  

Каждую осень так. Постукивая зубами, люди 
ждут благословенного момента, когда в бата-
реях забулькает. Но… пока тихо. В промозглой 
тишине хорошо думается о шведской девочке 
– экоактивистке Грете Тунберг, выдвинутой 
соотечественниками на Нобелевскую премию 
мира. Этот ребенок ради сохранения экологии 
планеты не ест мясо, не летает самолетами, рас-
суждает о плюсах альтернативной энергетики. 
Эх, в Сибирь бы ее на пару месяцев, желательно 
на декабрь-январь. Вот бы посмотреть, как она 
огромный край будет переключать с проверен-
ных ТЭЦ и газовых котельных на малую гидро-
энергетику, например, рассказывая, как славно 
энергия быстрой речушки нагреет и дом, и ванну 
горячей воды. А может, на ветряки перейдем, 
девочка? Вон с утра как за окном завывает. Если у 
вас там в Швеции завалялся у кого десяток-другой 
лишних ветрогенераторов – вези, попробуем. И 
не забудь наушники захватить. Как зачем? Спа-
саться от гула невыносимого в радиусе десяти 
километров. А, да, солнечные батареи еще. Вещь 
хорошая летом и почти бесполезная зимой, осо-
бенно если их снежком еще присыпать. Сейчас 
по зябкости нашей сошли бы и геотермальные 
источники, но где Камчатка и где мы…   

Вдохновляет надежда. Осталось день просто-
ять да ночь продержаться – зубами простучать. 
Пойду включу обогреватель. Уютнее, знаете, ког-
да ножкам тепло, подсчитывать, сколько тонн 
зверски сожженного на ТЭЦ угля дадут киловатт 
электричества. И предлагаю скинуться Грете 
на учебники по школьному курсу географии и 
физики, прежде чем ставить ребенка в один но-
белевский ряд вместе с Павловым, Капицей и 
Жоресом Алферовым.

Тамара ПОПОВА

  ШАЙБУ!.

«Титов-Арена» «Карандин-Арена»

3 
октября

14.30. ACHA – 
ПГАФКСиТ
18.30. «Динамо-Ал-
тай» – UK PRAHA

15.00. «Политехник» – 
«Держава»
19.00. UMB – ННГУ-ФКС

5 октября
14.30. Полуфинал 1
18.30. Полуфинал 2

12.00. Матч за 5 – 8 места
16.00. Матч за 5 – 8 места

6 октября
14.30. Матч за 3 
место
18.30. Финал

12.00. Матч за 7 – 8 места
16.00. Матч за 5 – 6 места

Расписание игр

Марианна Овсепян.

Америка пройдена!

Третий игровой отрезок 
– погоня за победой. Игроки 
открывались, бросали, оши-
бались и снова рвались впе-
ред. Проворнее получилось 
у хоккеистов «Динамо-Ал-
тая». Они отлично разыгра-
ли лишнего после удаления 
американца, причём атаку 
мощным щелчком завершил 

победитель Кубка мира по 
университетскому хоккею в 
составе российской сборной 
Иван Переверзев – 3:1. Но за 
пять минут до окончания ос-
новного времени заокеанские 
сверстники усилиями Зака 
Гобериза вновь сократили 
отставание.

В концовке болельщиков, 
скандировавших «Россия! Рос-
сия!», ждала классика хоккей-

ного жанра. Американцы сня-
ли вратаря и нанесли несколько 
опасных бросков по воротам 
хозяев, но изменить счёт в свою 
пользу так и не смогли.

В группе В, игры которой 
проходят в «Карандин-Арене», 
UMB из Университета Матея 
Бела (Словакия) уступила че-
лябинскому «Политехнику» – 
3:4. А студенты ННГУ-ФКС (Ни-
жегородский госуниверситет) 
уверенно одолели «Державу» 
(Тамбовский госуниверситет) 
со счётом 4:1. Не в пользу рос-
сиян завершился лишь один 
матч первого дня турнира – 
между командами UK PRAHA 
(студенты Карлова универси-
тета в Праге) и представителя-
ми Поволжской государствен-
ной академии физической 
культуры, спорта и туризма 
из Казани (ПГАФКСиТ). Чехи 
обыграли казанских хокке-
истов 4:3, разделив с ХК «Ди-
намо-Алтай-студент» первое 
место в группе А. Сегодня, 3 
октября, пражская и барна-
ульская команды сыграют 
между собой в «Титов-Арене». 
Поддержим земляков!

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)
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Болельщики скандировали: «Россия! Россия!»

Символическое вбрасывание проводит Юрий Карандин.С такой поддержкой хозяева льда не имели права проиграть.



 № 184 (30065)
Четверг, 3 октября, 2019 год4

К РА ЕВЕ Д ЧЕСК ИЙ М У ЗЕЙ, 
ул. Ползунова, 46, ул. Ползунова, 39, тел.: 63-47-58, 
50-77-24.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», «Алтай 
на звездных орбитах», «Барнаул», «Калашников и 
время», «Певец калины красной» к 90-летию В.М. 
Шукшина, «Геблер. Врач. Исследователь», «Эпоха. 
Стиль. Интерьер» (коллекция мебели из собрания 
АГКМ) и другие (все – 6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

До 6 октября. Персональная выставка Владимира 
Проходы «Настроение творить» (6+).

«Ай да Пушкин!» – выставка из фондов музея (0+).
«Борис Годунов». Персональная выставка санкт-пе-

тербургского графика, заслуженного художника 
России Юрия Люкшина (0+).

«Наблюдатель» – персональная выставка Светланы 
Малыхиной (0+). Живопись, графика.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУС-
СТВА И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, 
тел.: 50-42-43, 50-14-12.

«Виктор Зотеев. Очарованный родиной стран-
ник» (0+). Выставка к 95-летию со дня рождения 
художника. Более 30 работ.

Итоговая выставка лучших пленэрных работ 
проекта «Художники Алтая передают опыт и ма-
стерство творческой молодежи» (0+).

5 октября. 13.00 – интерактивная программа «Ко-
лыванские мастера-камнерезы» (0+). 14.00 – твор-
ческая встреча в рамках арт-проекта «Те самые 
стихи» (0+).

6 октября. 13.00 – к 145-летию со дня рождения 
Н.К. Рериха. Экскурсия «Путник красоты» (0+). 15.00 
– интерактивная программа «Незабудковая роспись. 
Искусство Гжели» (0+).

АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социали-
стический, 78, тел. 36-81-47.

«Свет отчего дома. Выставка произведений ди-
настии Щетининых» (0+). Живопись, скульптура, 
искусствоведческие труды.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, 
тел. 36-98-70.

До 12 октября. Выставка «Барнаульских окон нега-
симый свет» (0+). Живопись, графика барнаульских 
художников.

ПАВИЛЬОН «ОТКРЫТОЕ НЕБО», ул. Чернышев-
ского, 55, тел. 36-92-51.

До 6 октября. Выставка «На едином дыхании» (0+). 
Живописные произведения Майи Ковешниковой и 
Валентина Курзина из коллекции Т. Скубневской.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 
6-г, тел. 8-996-303-4759.

Молодежная выставка барнаульских художников 
«Собрание-7» (0+). 450 произведений 160 авторов.

6 октября. 14.00 – обзор российской проектной 
фотографии (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА, ул. Мо-
лодежная, 15, тел. 36-97-13.

4 октября. 18.30 – «Феномены» (12+).
5 октября. 17.30 – «Зойкина квартира» (18+).
6 октября. 17.30 – «Два ангела, четыре человека» (16+).
9 октября. 18.30 – «Кроткая» (16+).
10 октября. 18.30 – «Эти свободные бабочки» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР «АЛТАЯ», пр. Калинина, 

2, тел. 50-35-04.
4 октября. 18.30 – «Иллюзии» (16+).
5 октября. 12.00 – «Четыре веера из шкатулки» (6).
17.00 – «Безумный день, или Женитьба Фигаро» (16+).
6 октября. 12.00 – «Принцесса волшебного леса» (6+).
17.00 – «Русская народная почта» (16+).
10 октября. 18.30 – премьера «Наш городок» (12+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
4 октября. 18.30 – «Моя жена – лгунья» (12+).
5 октября. 17.00 – «Ползунов» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
5 октября. 11.00, 13.00 – «Теремок» (с 3 лет).
6 октября. 11.00, 13.00 – «Как Лиса Медведя обма-

нывала, да потом сама попалась» (0+).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

6 октября. 17.00 – «Музыка японских аниме» (6+). 
Симфонический оркестр филармонии. Дирижер – 
Янь Цзянань.

7 октября. 18.30 – Джесси Джонс Джуниор – сак-
софон, флейта, вокал (12+).

10 октября. 18.30 – концерт-открытие органного 
сезона (6+). Илья Фёльми-Кудрявцев (Швейцария).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, 
тел. 56-76-80.

5 октября. 17.00 – «Золотые хиты» (6+). Оркестр 
«Сибирь». Солисты – Я. Филиппова и Д. Скворцов.

9 октября. 18.30 – «Песни счастливых дорог-3» 
(6+). Борис Бергер и барды Сибири.

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
5 октября. 11.00 – «В поисках нашего Солнышка» 

(6+). 13.00 – «Космонавтика для детей» (12+). 15.00 – 
«От Земли до Вселенной» (12+).

Полная программа на сайте planetarium22.ru
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  СИТУАЦИЯ .

  УВЛЕЧЕНИЯ .

Срываются сроки капи-
тального ремонта Руб-
цовского драматического 
театра.

В Р убцовске по краевой 
адресной инвестиционной 
программе продолжается ка-
питальный ремонт здания 
драматического театра. Точ-
нее, он выходит на финишную 
прямую, но вместе с тем уже 
сегодня понятно: к намечен-
ному сроку, 30 октября, объект, 
скорее всего, не будет сдан.

Ни одно помещение пока не 
сдано под ключ. Сначала график 
работ выдерживался, но в по-
следнее время видно явное от-
ставание. И рабочих на объекте 
не так много, как хотелось бы.

Между тем с финансировани-
ем проблем нет. Общая сумма 
реализации проекта состав-
ляет 175 млн 420 тыс. рублей. 
Причем в прошлом году доля 
софинансирования местного 
бюджета была уменьшена с 50 
до 20%, что позволило муници-
палитету вовремя выделять 
деньги. Проблема в том, что 
смета составлялась пять лет 
назад, когда были совсем дру-
гие цены. Видимо, строителям 
не очень интересно работать за 
такие деньги. Но, как говорит-
ся, взялся за гуж...

Два муниципальных кон-
тракта заключено с компанией 
«Строй-Индустрия». На сегодня, 
по информации управления 
капитального строительства, 
освоено 89% предусмотренных 
средств.

Театр преображается на 
глазах. Полностью выполне-
ны такие работы, как усиление 
внутренних и наружных стен, 
гидроизоляция, утепление, ар-
мирование и бетонирование 
полов, пробивка и усиление 
проемов, установка пласти-
ковых окон, монтаж балок и 
элементов колосниковой пло-
щадки сцены. Смонтирована 
стропильная система крыши, 
утеплены и обшиты сайдингом 
наружные стены чердака, про-
ложены трубы водоснабжения 

и канализации. Сделаны под-
весные потолки на двух этажах. 
Появился пожарный резерву-

ар. Практически завершены 
работы в служебных помеще-
ниях, в том числе гримерных 

комнатах, где появились душ 
и туалет. Почти закончена ра-
бота по монтажу современного 

сценического оборудования. 
В частности, механический 
подъемный механизм заме-

нен электрическим. Появятся 
хорошая звуковая аппаратура 
и светодиодный экран. Скоро 
прибудет головной театраль-
ный занавес.

Большая часть работ в зри-
тельном зале тоже выполнена, 
но без кресел и люстр он вы-
глядит неуютно. В нем распо-
ложатся 517 удобных сидений, 
еще около сотни – на балконе. 
Сохранятся симпатичные бал-
кончики по бокам. Фойе изме-
нится до неузнаваемости. Сей-
час там укладывают напольную 
плитку в виде своеобразного 
ковра. Вместо буфета в театре 
откроется кафе.

– Тормоз в окончании ремон-
та – фасадные работы, – говорит 
директор Рубцовского драма-
тического театра Станислав 
Спивак. – Здание является 
объектом культурного насле-
дия регионального значения, 
поэтому сохранение фасада – 
одно из главных условий. Бри-
гада заканчивает отделочные 
работы и в ближайшее время 
начнет его покраску. Мы выбра-
ли лимонный цвет, который 
считается театральным и очень 
популярен в Санкт-Петербурге.

Ход капитального ремонта 
драмтеатра находится на кон-
троле у Министерства культуры 
Алтайского края и администра-
ции Рубцовска.

– Мы выходим на финишную 
прямую, – считает начальник 
городского управления культу-
ры, спорта и молодежной поли-
тики Марина Зорина. – Знако-
вым событием будет завершить 
Год театра открытием театра. 
Это важно не только для Руб-
цовска, но и для всего региона.

Кстати, в период реконструк-
ции работа труппы не прекра-
щалась. Ежегодно ставились 
премьеры. 28 сентября состо-
ялась еще одна – постановка 
по рассказам Василия Шукши-
на. Пока на сцене Городского 
Дворца культуры. Но когда 
завершится ремонт, артисты 
вернутся в родные стены.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Затормозили на финишной прямой

Фасад драмтеатра еще в лесах.

Станислав Спивак рассказывает о том, как идет ремонт.Ремонт ремонтом, а премьера премьерой (фото из архива театра).
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Эксперты учитывали обеспеченность территорий уч-

реждениями культуры, уровень средней зарплаты их ра-
ботников, объем расходов местного бюджета на развитие 
культуры и другие показатели. Лучшим среди городских 
округов признан Славгород, в категории «Муниципальные 
районы» – Романовский район.

Большие кукольные гастроли
Кемеровский областной театр кукол представит в 

Барнауле три спектакля.
Обменные визиты Алтайского государственного театра 

кукол «Сказка» и Кемеровского театра кукол проходят в октя-
бре в рамках федеральной программы «Большие гастроли». 
С 11 по 13 октября кемеровский театр покажет юным барна-
ульским зрителям спектакли «Стойкий оловянный солда-
тик», «Крошка Енот» и «Летучий корабль». А с 4 по 6 октября 
в Кемерово барнаульская труппа играет свои «Денискины 
рассказы», «Черную курицу» и «Лягушку-путешественницу».

Напомним, краевой театр кукол «Сказка» принимает 
участие в программе «Большие гастроли» второй год.

Эмоции героев
Музыку японских аниме исполнит симфонический 

оркестр краевой филармонии.
В японских анимационных фильмах музыка занимает 

важнейшее место. Так, фильмы Хаяо Миядзаки озвучил 
выдающийся японский композитор-минималист Дзё Хи-
саиси, саундтреки которого передают эмоции героев.

За дирижерским пультом – Янь Цзянань, дирижер оркестра 
Тяньцзиньского оперного театра, Тяньцзиньского Молодеж-
ного симфонического оркестра и Бэйянского молодежного 
симфонического оркестра. Он учился в Одесской музыкальной 
академии имени А.В. Неждановой, Львовской национальной 
музыкальной академии им. Лысенко. Принимал участие в 
мастер-классе известного дирижера Бенджамина Зандера. 
Сотрудничал с симфоническими оркестрами разных стран.

Соб. инф.

Г   ̈
Перед открытием руководи-

тель выставки Татьяна Голубева 
устроила зрителям интерактив. 
Их задачей было нарисовать то, 
с чем у них ассоциируется город 
на Оби. В основном школьники 
упоминали и изображали сере-
броплавильный завод. Татьяна 
признается, что ее это радует, 
значит, дети знают историю.

«Открытие выставки мы неслу-
чайно привязали к 28 сентября. 
Это день города по старому сти-
лю. Специально для зрителей был 
приглашен историк Данил Дегтя-
рев. Он знает много удивительных 
фактов про Барнаул. Например, 
что нашему городу отнюдь не 289 
лет», – поясняет Голубева.

Работы участников яркие, 
экспрессивные. Из барнаульских 
мест пользовались популярно-
стью планетарий и театр драмы. 
Как считает Татьяна Голубева, 
когда смотришь на рисунки, не-
которые заставляют задуматься: 
«Вот ребенок нарисовал не просто 
вазу, а интерактивный рисунок. 
Сколько же их в нашем городе?! 
Кстати, в других городах вазы 
находятся только в музеях, а у 
нас они располагаются на улицах.

Одна девочка изобразила ро-
дословную Демидовых. Посетите-
ли выставки могут из нее узнать, 
что сам Демидов не был в Бар-
науле, но его потомок в седьмом 
поколении побывал у нас».

Выставка постоянно пополня-
ется. Сейчас на ней около 80 работ.

«Зал не позволяет каждую из 
них поместить в отдельную ра-
мочку. Они расположены близко 
друг к другу, но я считаю, что это 
их изюминка. Как видел, так и 
сделал! И размещено все атмос-
ферно, согласно юному таланту, 
не ограниченному никакими ус-
ловностями», – добавила Татьяна 
Голубева.В   

«Чем больше интересных фак-
тов мы знаем о нашем городе, тем 
интереснее нам в нем жить», – счи-
тают организаторы.

Историк и краевед Данил Дегтя-
рев такого же мнения. Его лекция 
была посвящена истории города, 
его развитию и... дню рождения.

«Нашему городу не 289 лет, как 
вы могли знать. На самом деле в 
этом году мы отметили юбилей 
– 280 лет! Я долго изучал историю 
города и узнал, что вся путаница 
из-за деревни Барнаульской, но 

находилась она не на территории 
нынешнего Барнаула».С   

Закрытие выставки планируют 
ближе к 9 октября. И тут тоже все 
символично: День города по ново-
му стилю. Главная цель выставки 
– просветить детей, донести до 
них важность истории. Именно 
поэтому Татьяна Голубева и соз-
дала проект «Легенды, истории 
и сказки Барнаула и Алтайского 
края». При этом кот Порфир Леген-
дович вместе с девочкой Викой – 
активные помощники и уже стали 
его символами, даже клуб образо-
вательный организовали – «Пор-
фир Легендович». Клуб проводит 
исторические квесты по городу. 
Приоткроем секрет: участников на 
закрытии выставки будет ждать 
кое-что очень интересное от Вики 
и Порфира Легендовича.

Наталья АНДРОНОВА 
(фото автора).

Таинственный Барнаул

В Алтайской краевой детской библиотеке им. Крупской 
открылась занимательная выставка «Легенды, исто-
рии и сказки города Барнаула и Алтайского края». Её 
участники – школьники. А география широкая, включая 
юных жителей Бийска и Новоалтайска.

Одна из работ. Иван Варнаков, «Пропавшая «серебрянка».Участники и организаторы выставки.


